

ENJEU DU BIEN MANGER : LES VOLAILLES FERMILIÈRES D'Auvergne AGISSENT

En 2022, 74% des 25-34 ans déclarent se sentir très concernés par le sujet de l'alimentation saine et ressentent le besoin d'avoir des informations pour les aider à avoir une alimentation équilibrée et savoir ce qu'ils consomment. *

En effet depuis plusieurs années et suite notamment au Covid-19, les consciences des consommateurs s'éveillent sur leur alimentation et leurs critères sont de plus en plus exigeants. Ils veulent connaître ce qu'il y a dans leur assiette, son origine, qui l'a produit et comment, les conséquences sur leur santé, à juste titre. Et ce, sans oublier les prérequis du «bien manger», soit bon en bouche et sain pour le corps. Les filières agroalimentaires font ainsi face à un enjeu majeur, celui d'afficher un produit de qualité, bon et parfaitement transparent. Bien élevées, bien nourries, nutritives, saines et savoureuses, les Volailles Fermières d'Auvergne semblent cocher toutes les cases, correspondre aux attentes sociétales et vont même plus loin. Plus qu'un enjeu, le bien manger est une raison d'être pour la filière avicole auvergnate.



UNE FILIÈRE DE QUALITÉ AU SERVICE DES CONSOmmATEURS

Bien manger s'apparente aujourd'hui à bien consommer. Les consommateurs ne souhaitent plus seulement un produit nutritif et bon pour la santé, ils désirent connaître les conditions exactes de sa production. Une attente qui s'apparente à un enjeu pour les filières agroalimentaires, où l'éthique et la transparence sont de mise.



OÙ ?

Plus que du français : du régional

Désormais, acheter des produits français est presque une condition sine qua non. Cependant, l'attachement grandissant des consommateurs au régional voir au local n'est pas à négliger. Pour cela, les labels permettent, entre autres, de facilement reconnaître l'origine précise d'un produit.

En plus du Label Rouge, les Volailles Fermières d'Auvergne arborent depuis 1996 l'Indication Géographique Protégée (IGP). Une distinction qui apporte des garanties spécifiques et induit le respect d'un cahier des charges strict et contrôlé. Pour le consommateur, ces signes garantissent le savoir-faire des éleveurs, la qualité supérieure et surtout, l'origine de la volaille. Les Volailles Fermières d'Auvergne sont ainsi élevées dans une zone précise, à savoir la région Auvergne (Allier, Cantal, Puy-de-Dôme, Haute-Loire) et les cantons limitrophes.



+d'infos ici



De l'éleveur à l'assiette

Depuis plusieurs années, les rayons voient apparaître des visages, ceux des producteurs. Imprimés sur les packagings ou affichés fièrement dans les magasins, ils résultent d'une volonté de transparence mais également d'humanisation.

QUI ?

Unique en France

Afin de réassurer les consommateurs, la filière avicole auvergnate renforce la traçabilité de ses Volailles Fermières d'Auvergne et relie directement l'éleveur aux consommateurs. Pour cela, elle a développé un procédé unique en France qui permet de remonter à la source de la volaille. Par le biais d'un QR code, le consommateur peut s'immerger dans le site d'élevage et découvrir l'éleveur de la volaille qu'il tient entre ses mains. Une vidéo qui donne la parole à l'éleveur sur son poulailler, sa vision du métier et qui le connecte au consommateur.

+d'infos ici



COMMENT ?



Le bien-être comme étendard

Fer de lance de la filière, le bien-être et la bientraitance animale sont intrinsèques à l'élevage des Volailles Fermières d'Auvergne. En effet, élevées en plein air, ces dernières profitent d'un espace extérieur arboré et herbeux de 8800m² au minimum. Pour leur confort et leur sécurité, les Volailles Fermières d'Auvergne disposent de bâtiments confortables, tapis d'une litière de paille et équipés de perchoirs. Elles sont nourries de céréales et de soja non OGM cultivés uniquement en France, valorisation par la filière avicole d'une agriculture durable et autonome. Si besoin, elles sont soignées par la phytothérapie et l'homéopathie. Tout usage de substances médicamenteuses est interdit. Enfin, afin de limiter le stress des volailles, le ramassage est effectué la nuit et l'abattage se déroule toujours avec une anesthésie préalable qui peut être électrique ou gazeuse.

Les conditions d'élevage, d'abattage et le bien-être animal font partie des enjeux d'actualité majeurs qui comptent pour les consommateurs. Parce que le bien manger passe par le bien-être animal, il convient pour les filières de clarifier leurs engagements sur ce sujet.

+d'infos ici



ZOOM SUR...

La biodiversité dans les élevages

Plus qu'une réponse à une attente sociétale, la préservation de la planète est un enjeu primordial. Pour cela et depuis plusieurs années, la filière avicole auvergnate s'engage pour l'agroforesterie et oriente ses actions en faveur de la biodiversité et de la reconquête du végétal.

La filière offre ainsi aux Volailles Fermières d'Auvergne un espace extérieur herbeux et arboré de variétés multiples. En plus de permettre aux volailles une exploration maximale, ces arbres, haies et arbustes buissonneux sont un abri contre les intempéries et les prédateurs, optimisent la production d'herbe sur l'exploitation et améliorent la gestion des effluents. Ce plantage d'essences mellifères est essentiel pour le bien-être animal et dans l'intérêt des abeilles et pollinisateurs en tout genre.

Au total :

- + de 6 000 arbres et arbustes
- 13 100 mètres linéaires de haies plantés.

Aussi, depuis 2022, la filière soutient la protection des abeilles en installant des ruches sur les parcours extérieurs dédiés aux volailles. Car, sans abeille pas de vie. Ainsi, les éleveurs, formés par des vétérinaires apicoles aux risques sanitaires, gèrent eux-mêmes leurs ruches, devenant ainsi apprentis apiculteurs.

+d'infos ici



BEE NATUREL

L'ensemble de ces démarches s'inscrivent dans le cadre de la charte de qualité et de bonnes pratiques de la filière avicole auvergnate, Bee Naturel. Lancé en 2022, ce programme s'articule autour de 4 piliers majeurs qui viennent illustrer les engagements des Volailles Fermières d'Auvergne : le bien être animal, la lutte contre l'antibiorésistance, la traçabilité et la biodiversité.



Pour en découvrir plus sur les engagements BEE NATUREL

CONTACT PRESSE

AGENCE QUI PLUS EST

04 73 74 62 35

Anne-Cécile Runavot

06 34 87 35 87 - anne-cecile.runavot@quipluslest.com

Lucie Lefèvre

07 50 56 35 48 - lucie.lefevre@quipluslest.com



SYVOFA

78 rue de Paris - 03200 VICHY

WWW.VOLAILLES-AUVERGNE.COM

www.facebook.com/VolaillesFermieresAuvergne

